
（令和６年６月定例議会）

６月１４日（金）午前１０時から ６月１７日（月）午前１０時から ６月１８日（火）午前１０時から
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一 般 質 問 (令和６年６月定例議会) 

 

１８番 斎 藤   周 議員 

（一括方式） 

１ 公務員の今後の働き方について 

(1) 国家公務員におけるテレワークの適切な実践の推進のための 

ガイドラインの策定を受けて 

① 本市でのコロナ禍も含めたテレワーク勤務の実態は 

② ガイドラインに対する積極的な評価と課題の分析は 

(2) 「選択的週休３日制」導入への評価について 
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２番 市 村 浩 一 議員 

（一括方式） 

１ 住宅総合支援について 

(1) 改めて予算化した経過は 

(2) 今後の取り組みについて 

(3) 防火地域・準防火地域の見直しについて 

 

２ 小学校教育における地域史学習について 

(1) 現状について 

(2) 授業の一環として取り組むべきではないか 

(3) 地域史教育における教育長の考え方は 
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２３番 佐 藤 伸 二 議員 

（一括方式） 

１ 本市中学校部活動改革について 

(1) 部活動の現状 

(2) 地域移行推進計画 

 

２ 本市の景観活用について 

(1) 現在の活用状況 

(2) 今後の活用方法 
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２４番 進 藤   晃 議員 

（一括方式） 

１ 熱中症対策への本市の取り組みについて 

(1) 小中学校の取り組み 

(2) 保護者およびスポーツ少年団や中学校部活動における外部指導者へ 

の周知と取り組み 

(3) 「命に関わる危険な暑さ」への高齢者等「熱中症弱者」対策と啓発 

活動 

(4) 熱中症特別警戒アラートへの対応とクーリングシェルター（指定暑 

熱避難施設）設置 

(5) 民間施設におけるクーリングシェルターの設置 

 

２ 本年のクルーズ船寄港における「おもてなし」と評価 

 

３ 酒田港における内航航路開設について 

(1) コンテナ取扱貨物量の今後への期待 

(2) 山形県と連携したポートセールス活動 
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１番 大 壁 洋 平 議員 

（一問一答方式） 

１ 山居倉庫について 

(1) 現在、策定を進めている酒田市史跡山居倉庫整備基本計画（案） 

について 

① 目的と位置づけ 

ア 目的 

イ 位置づけ 

ウ どこまで具体的に決めていくのか 

エ 現在の進捗状況と課題 

② サウンディング調査の遅れの影響 

③ 山居倉庫整備基本計画策定委員会 

ア 委員の選定理由 

イ 地元の経済界や観光業界が少ない、いない理由 

④ 貴重な文化財として維持していくために 

ア 維持していくためのランニングコスト 

イ 財源を生み出す仕組みについて 

ウ 文化財に関する補助金はどこまで適用されるのか 

⑤ 史跡指定が目的になっていなかったか 

(2) 現在の観光物産施設としての山居倉庫の状況 

① 観光入込客数（インバウンドの状況も含め） 

② 売上と利益 

③ 満足度 

④ 観光地と物産施設としての評価 

(3) いろは蔵パークオープン後の山居倉庫 

① 飲食や観光物産機能はどうなるのか 

② 現在、展示されているものはどうするのか 

③ 移行後、整備されるまでの活用・運用について 

④ いろは蔵パークとの具体的な連携は  
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５番 伊 藤 欣 哉 議員 

（一括方式） 

１ 穀物乾燥貯蔵施設の運営に関する将来ビジョンについて 

(1) 管内施設の運営状況について 

 (2) 農地の集約化が進む中での施設利用の変化について  

(3) 今後の更新および長寿命化について 

 

２ 酒田市デジタル変革戦略の方向性について 

(1) 酒田市デジタル変革戦略のＫＰＩ（重要業績評価指標）について 

(2) デジタル化に伴う負担の増加について 

(3) 行政ＤＸについて 
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１５番 齋 藤   直 議員 

（一問一答方式） 

１ 酒田市消防団の充実、機能強化について 

(1) 信頼回復に向けた取り組み 

(2) 団員数の状況 

(3) 分団ごとの適正な団員数は 

(4) 新団員の確保策は 

(5) 退団後の協力 

(6) 日頃の訓練の状況 

(7) 操法大会の考え 

(8) 消防団車両へのドライブレコーダーの整備 

 

２ 公共交通（るんるんバス）の今後の考え方 

(1) 路線改編による市民の声は 

(2) 今後の再編の考えは 

(3) ドライバーの現状は 

(4) 電子マネー決裁の取り入れの考え 
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９番 齋 藤 美 昭 議員 

（一問一答方式） 

１ ふるさと納税の取り組みについて 

(1) 現在の取り組み状況について 

① 本市の現在までの取組状況 

② 令和５年度の寄附金額の増額の分析 

③ ガバメントクラウドファンディングの取り組み 

④ 企業版ふるさと納税の取り組み 

(2) 今後の課題と取り組みについて 

 

２ 中学校部活動の地域移行について 

(1) 現在の取組状況について 

(2) 今後の課題と取り組みについて 
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１９番 市 原 栄 子 議員 

（一括方式） 

１ 市民が安心して暮らし続けられるための相談体制の充実を 

(1) 民法改正による離婚後の共同親権へのフォローについて 

① 職員への研修をどのように進めていくか 

(2) 人生の最後までわが街で暮らす、悔いのない終活へのフォローに 

ついて 

① 終活に向けての本市での状況は 

② 福岡市での取り組みについて 

(3) 相談窓口の一本化とホームページの改善について 

① 市役所での相談の状況 

② パンフレットなどの配置について 

③ ホームページでの相談案内の状況について 
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４番 遠 田 敏 子 議員 

（一括方式） 

１ 子育て支援の拡充で産み育てやすいまちの実現 

(1) 未来へつなげる産後ケアの充実 

① 人口減少・少子化対策に本市の個性を 

② 産婦が利用できる産後ケアの現状は 

③ 利用者数は 

④ 制度と更新状況・進捗状況は 

(2) 授乳室の利用内容がわかるピクトグラム（絵文字）掲示を追加へ 

① 授乳室の役割は 

② 公共施設における授乳室の設置の必要性は 

③ ピクトグラムを活用して掲示の追加へ 

 

２ 「５歳児健康診査」実施で安心の就学へ 

(1) ５歳児健康診査に対する認識 

① ５歳児健康診査の認識は 

② ５歳児対象者数は 

(2) ５歳児健康診査実施に向けた取り組み 

① ５歳児健康診査実施の方向性は 

② 課題と対策は 

 

３ 地域防災力の向上 

(1) 気象台から本市への支援メニューは 

(2) 気象防災アドバイザーとの連携は 

(3) 本市において気象防災アドバイザーの活用は  
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３番 佐 藤   弘 議員 

（一括方式） 

１ 教育次長職（教育職）減による教育行政への影響について 

(1) 令和６年度、教育次長職（教育職）を減らし１人体制に戻したこと 

について 

(2) 教育次長職減による教育行政への影響について 

 

２ 未来を担う子どもの笑顔があふれるまちづくり 

(1) 未来を担う子どもの笑顔があふれるまちとはどのような姿か 

(2) 未来を担う子どもの笑顔があふれるまちづくりの具体策について 

 

３ 学びや生活の基盤をつくる幼児教育と小学校教育の接続について 

(1) 架け橋期（５歳児から小学校１年生の２年間）の教育の充実に 

ついて 

① 子どもの発達の段階を見通した架け橋期の教育の充実について 

② 幼保小合同会議の充実と定着について 
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１３番 松 本 国 博 議員 

（一括方式） 

１ 本市の産業発展をどのように牽引していくのか 

(1)  地域内産業の現状、経済循環、今後の方針と関わり 

(2)  基地港湾指定について 

① 港湾整備等による経済効果の予測 

② 行政のサポート 

 (3)  工業用地の確保 

① 多様な産業に対応する工業用地が不足していないか 

② スピード感をもって要求に応え得る準備はできているか 

③ 分譲された用地の操業状態 

④ 農村産業法をどのように捉えているか 

 (4) 本市や庄内の産業、暮らしの発展を妨げている未整備の 

交通インフラの整備促進について 
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７番 武 田 恵 子 議員 

（一問一答方式） 

１ 「だれもがどれも選べる社会に」の取り組み 

(1) 本市の男女共同参画推進の取り組み 

① 令和５年度の取り組みから令和６年度の取り組みへ 

 ア 広報活動 

 イ 各事業の成果と総括的な課題 

② 今年度の進捗状況は 

(2) 若い女性が住みたいまちに 

① 現状分析と課題解決の方向性 

② アンコンシャス・バイアス（無意識の思い込み等）を 

変えていけるまちに 
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１４番 安 藤 浩 夫 議員 

（一括方式） 

１ 増加する小中学生の不登校について 

(1) 教員と保護者との認識のずれ 

(2) ふれあい教室の現状 

(3) フリースクール、不登校特例校、夜間中学校への本市の考え 

 

２ 若い世代への防災人材の育成について 

(1) １０年、２０年後を見据えた防災への取り組み 

① 小中学生への防災教育 

② 中学校での部活動としての取り組み 
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２２番 後 藤   仁 議員 

（一括方式） 

１ 酒田港湾地域の今後１０年について 

(1) 酒田共同火力発電株式会社の見通し 

(2) 基地港湾と洋上風力発電の今後のスケジュール 

(3) 港湾地域への企業誘致 

(4) 外航クルーズ船の誘致 

 

２ 公園の整備について  

(1) 桜の管理 

(2) 芝生の管理 
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１６番 佐 藤 喜 紀 議員 

（一括方式） 

１ 東北公益文科大学の公立化・機能強化に向けた検討状況について 

(1) 公立化に向けた当面のスケジュール 

(2) 設立団体の考え方 

(3) 財政負担の割合 

(4) 機能強化の方向性 
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１１番 冨 樫   覚 議員 

（一括方式） 

１ 福祉避難所の運営 

(1) 個別避難計画の策定状況と課題 

(2) 福祉避難所への直接避難 

(3) 緊急一時避難場所内に福祉避難スペース 

(4) 福祉避難所への移動 

(5) 福祉避難所での受入態勢 

① 医療的ケア児 

② 医療的ケア者 

(6) 避難行動要支援者に対する避難支援の演習 
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１０番 後 藤   啓 議員 

（一括方式） 

１ 企業誘致の状況について 

(1) 酒田市東京拠点運営事業 

① 渋谷キューズでの活動状況 

(2) 企業立地促進事業 

① 企業誘致の可能性 

(3) 女性に魅力的な企業誘致の可能性 

① 都会に出ていく女性を引きとめる魅力的な仕事 

 

 

 


